

Der letzte Besuch in Kambodscha ist nun auch schon wieder fast zwei Monate her. Wir konnten uns vor Ort davon überzeugen, dass es in der Khemara Kidshelp School nach wie vor sehr gut läuft, der Graduation Day mit den Schülern, Lehrern und Besuchern war auch wieder ein voller Erfolg.

Was uns in diesem Jahr jedoch am meisten am Herzen liegt, ist der Bau der neuen Englischschule in Roka Kaong, die den Namen Kidshelp English School (KES) tragen wird.

Am 13. September 2024 fand die Ground Breaking Ceremony statt. Jeder Bau in Kambodscha beginnt erst nach dieser offiziellen Veranstaltung, die von Mönchen geleitet wird, die für ein gutes Gelingen des Baus beten. Weitere Teilnehmer waren Hun Tharith, der künftige Direktor der Schule, und seine Familie, sowie Prayag Chitrakar, er Country Manager von DHL Express Kambodscha, und einige seiner Mitarbeiter, Steve Wells, DHL Express Singapore, Chef und Mitarbeiter der ausführenden Baufirmen.





Nach diesem offiziellen Start fingen die Bauarbeiten an. Wir können verkünden, dass die Arbeiten von Anfang an laut vereinbartem Plan von statten gingen. Um den Baufortschritt auch aus der Entfernung beobachten zu können und aus Sicherheitsgründen, wurde eine Kamera installiert, über die unser Kidshelp Cambodia England Projektleiter Patrick Byron in England Zugriff hatte, sowie Hun Tharith in Kambodscha.

Die im Vertrag vereinbarten Meilensteine wurden bis heute eingehalten, teilweise wurden Abschnitte auch schneller fertig. So wird auch der Bau voraussichtlich anstatt Ende Mai bereits vor Khmer New Year, welcher in diesem Jahr vom 14. bis 16. April gefeiert wird, fertiggestellt. Die Baufirma hat aus diesem Grund mehr Arbeiter als ursprünglich vorgesehen, abgestellt.

Während unseres Aufenthalts in Kambodscha konnten wir uns selbst von den Fortschritten überzeugen. In der ursprünglichen Planung hatten wir die Landschaftsgestaltung, die Entwässerung und die Regenwasserrinnen aus dem Umfang genommen, da wir der Meinung waren, dass dies für den ersten Bauauftrag nicht entscheidend war und besser geplant werden konnte, sobald der Bau abgeschlossen war und die Erdhöhen bekannt waren. Es stellte sich heraus, dass es für die Art des Schulbaus empfehlenswert ist, große Betonrinnen als Teil der Infrastruktur zu gießen. Wir haben auch

einen anderen Bauunternehmer gefunden, mit dem wir flexibler sein, eine umweltfreundlichere Lösung finden und die Kosten für die Entwässerung und Landschaftsgestaltung senken konnten.

Es gab kleine, detaillierte Designänderungen, z. B. wurden die standardmäßigen kambodschanischen PVC-Toilettentüren durch Holztüren ersetzt, die Beleuchtung in Treppenhäusern und Gängen wurde verbessert und es wurden Regenwasserabflusslöcher für Gehwege angebracht. Die meisten kleinen Änderungen wurden ohne oder mit nur minimalen Kosten verhandelt. Die vereinbarten Kostenänderungen belaufen sich auf weniger als 0,75 % des ursprünglichen Vertrags.

Der Programmvorstand empfiehlt nun, die folgenden Arbeiten im Freien abzuschließen, bevor wir Kinder ab Juli 2025 einladen, sich an der Kidshelp English School anzumelden, insbesondere da die Regenzeit im Mai beginnt:

1. Pflasterarbeiten, die eine maximale Wasseraufnahme ermöglichen, aber für Kinder und Fahrradabstellplätze stabil sind
- die geschätzten Kosten hierfür belaufen sich auf 6.650 US-Dollar
2. Entwässerungsarbeiten – überschüssiges Regenwasser vom Standort wird in einen nahe gelegenen natürlichen Bach geleitet, sodass das Ackerland der Nachbarn nicht überflutet wird
- die geschätzten Kosten hierfür belaufen sich auf 5.160 US-Dollar
3. Regenwasser-Abflussrohre
- die geschätzten Kosten hierfür belaufen sich auf 720 US-Dollar
4. Gartenarbeiten – zur Schaffung einer Grünfläche vor dem Schulgebäude
- die geschätzten Kosten hierfür belaufen sich auf 280 US-Dollar

Die Arbeiten im Außenbereich müssen nach dem Khmer-Neujahr beginnen, damit sie vor der Regenzeit abgeschlossen werden können. Da uns hierfür noch die Mittel fehlen, freuen wir uns über jede Spende.

Spendenkonto:

Kidshelp Kambodscha e. V.

VR Bank Bergisch Gladbach

IBAN: DE84 3706 2600 0503 5030 18

Herzlichen Dank und sollten Sie Fragen zu unserer neuen Kidshelp English School haben, zögern Sie nicht, uns zu kontaktieren.

Herzliche Grüße

Ihr Team in Kambodscha, England und Deutschland

Fotos von der neuen Englischschule – fast fertig:



